

Die Februarrevolution 1917

- ① Öffne den Link auf deinem Laptop und löse mit Hilfe des Textes auf der Website den folgenden Lückentext.

https://klexikon.zum.de/wiki/Russische_Revolution

Unter dem Titel [] versteht man einen [] in Russland im Jahr 1917. Der erste Weltkrieg, der 1914 ausbrach verlief für Russland schlecht. Viele Gebiete gingen an Deutschland und Österreich verloren. Hinzu kam, dass die russischen Soldaten zu wenig [] und [] erhielten. Auch in [] fehlte es an [] und anderen Dingen des alltäglichen Lebens. Da es zu wenig Brot gab gingen viele Russen auf die Straße um dagegen zu demonstrieren. Daraufhin befahl der [] seinen [] gegen die Menschen zu kämpfen. Die Folge war, dass sich immer mehr Menschen gegen den Zaren verbündeten. Was zur Absetzung des Zaren in der so genannten "Februarrevolution" führte.

Die Oktoberrevolution und Lenins Machtergreifung

- ② a) Lies dir den Text aufmerksam durch. Beschreibe wie es Lenin gelang an die Macht in Russland zu kommen. Nutze dafür die nächste Seite.
b) Benenne das neue Land das im Zuge der Oktoberrevolution entstanden ist.

Wieso gab es noch eine Revolution?

Außer der neuen Regierung gab es weiterhin den Sowjet. Beide Organe fingen an sich zu streiten. Vor allem ging es um die Frage, ob Russland weiterhin Krieg führen sollte.

Hinzu kam, dass die Kommunisten stärker wurden. Ihr Anführer **Lenin** kam im April 1917 wieder aus dem Ausland nach Russland. Schließlich machten die Kommunisten einen **Putsch**: Ihre Anhänger eroberten die wichtigsten Gebäude in der Hauptstadt. Seitdem hatten sie die Macht zumindest in der Hauptstadt. Das ist die eigentliche Oktoberrevolution nach dem europäischen Kalender. Gemäß unserem Kalender fand sie in der Nacht vom 6. auf den 7. November statt.

Die Regierung der Kommunisten ließ endlich ein neues Parlament wählen. Im neuen Parlament waren nur ein Viertel der Mitglieder kommunistisch. Darum schaffte die kommunistische Regierung das Parlament rasch wieder ab. Es gab immer noch viele starke Gegner der Kommunisten. Während man die Kommunisten die „Roten“ nannte, waren die Gegner die „Weißen“.

Danach kam es zu einem **Bürgerkrieg** in Russland: Die Kommunisten brauchten etwa drei Jahre, um ganz Russland zu erobern. Im Jahr 1922 machten sie aus dem früheren Russischen Reich die **Sowjetunion**.

Die Oktoberrevolution 1917

Der Zefall eines Großreiches.

- ④ Betrachte die Karte und bestimme mit Hilfe der Weltkarte in deinem Atlas sämtliche Staaten, die einmal Teil der Sowjetunion waren.



Die Sowjetunion 1989
